

EN MARCHÉ VERS PAQUES

+++++

6 MARS: 3^{ème} DIMANCHE DE CAREME;- Nous n'en sommes plus à notre premier Carême: d'année en année; nous avons revécu ce temps liturgique avec plus ou moins de ferveur. D'année en année aussi, le Seigneur est venu voir si nous portions du fruit. L'Eglise devrait-elle dire longtemps: "Laisse-le encore cette année, peut-être donnera-t-il enfin du fruit?"

13 MARS: 4^{ème} DIMANCHE DE CAREME.- Pendant le Carême, l'Eglise ne cesse de nous inviter à revenir à Dieu, à faire pénitence. Si les moyens peuvent paraître austères, le but est une fête: c'est un père, plein de tendresse, toujours prêt à pardonner, qui nous ouvre les bras.

19 MARS: FETE DE SAINT JOSEPH.

20 MARS: 5^{ème} DIMANCHE DE CAREME.- "Ne vous souvenez plus d'autrefois, ne songez plus au passé". Le Seigneur parle ainsi en Isaïe. Il nous invite à abandonner un passé d'esclavage, pour nous tourner vers un avenir de liberté. A une femme tombée dans le péché, Jésus ne dira pas autre chose. Et pour Saint Paul une seule chose compte: courir vers le but auquel Dieu nous appelle dans le Christ. Le Carême est un temps pour reprendre cette course vers Dieu.

25 MARS: ANNONCIATION DU SEIGNEUR.- Messe à 17h15.

Ce 25 MARS: OUVERTURE DE L'ANNEE SAINTE. Le Pape a voulu cette année pour commémorer le 1950^{ème} anniversaire de la Mort et de la Résurrection du Christ... C'est L'ANNEE SAINTE de la REDEMPTION qui s'ouvre le 25 MARS pour se prolonger jusqu'à PAQUES 1984. Puisse cette ANNEE SAINTE réveiller en chacun de nous le sens du péché et surtout la nécessité de la Réconciliation, c'est-à-dire nous faire retrouver la vigueur de notre baptême.

27 MARS: DIMANCHE DES RAMEAUX ET DE LA PASSION.- Aujourd'hui, nous nous engageons sur le chemin du Christ: que notre rameau ne soit pas un mensonge, il signifie que nous voulons suivre le Christ toute notre vie.

Et il nous faut porter notre croix pour suivre le Christ.

Mais tout arbre vert connaît le temps des fruits: après la croix vient la résurrection.

Notre rameau annonce notre espérance: nous attendons le retour du Christ toujours vivant.

A 10h15, rassemblement dans la cour de l'école du Sacré-Coeur, pour la bénédiction des Rameaux. Nous nous rendrons en procession à l'Eglise: Messe à 10h30.

Aux messes de ce jour (y compris celle du samedi soir), COLLECTE des OFFRANDES de CAREME contre LA FAIM dans le monde. Le C.C.F.D. (Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement) interpelle les chrétiens de France... Le thème de la journée est: LE DEFI DE LA SOLIDARITE: UN MONDE A CREER avec les cent équipes de partenaires du Tiers monde engagés dans le développement de leurs peuples. Apportez votre soutien financier aux cinq cents projets de développement mis en oeuvre par ces partenaires.

Soyez éveillé d'opinion en portant le souci de la justice et du développement en famille, dans votre travail, dans la vie de la cité; soyez acteur de changement pour lever les obstacles qui s'opposent dans notre propre société et dans les structures internationales au développement solidaire des peuples.

29 MARS (MARDI-SAINTE): CELEBRATION COMMUNAUTAIRE DU SACREMENT DE LA RECONCILIATION;

à 20h30. Cette célébration pénitentielle est un temps favorable pour nous. Rendons-nous disponibles pour participer à ce mouvement de conversion et reconnaissons le don de Dieu.

31 MARS (JEUDI-SAINTE): MESSE DE LA CENE DU SEIGNEUR, à 18 hrs.

Rien n'a marqué autant la vie de notre Eglise que ce dernier repas du Christ. Cet instant est le signe incontestable, immuable, de son immense amour. Nous sommes appelés sur le chemin de la croix, qui est un chemin de l'amour. Dans son amour, le Christ s'est offert à nous, sans retenue.

1 AVRIL (VENDREDI-SAINTE): à 15hrs, CHEMIN DE LA CROIX.
à 18hrs: CELEBRATION DE LA
PASSION DU SEIGNEUR.

Nos communautés locales ont-elles pris conscience aussi d'un phénomène relativement nouveau, mais qui prend une ampleur de plus en plus grande: le nombre grandissant des enfants baptisés qui ne sont pas catéchisés. N'est-ce pas un grave problème posé à nos communautés et qui concerne leur avenir? Est-ce aux prêtres seuls de porter cette préoccupation? Combien de chrétiens se soucient de l'avenir religieux de tel petit voisin qu'ils connaissent et qu'ils aiment, et qu'ils savent n'être pas inscrit au "catéchisme"? Bien souvent ils pourraient stimuler des parents un peu négligents ou bien aider ceux qui ne savent pas trop à qui s'adresser ou sont trop timides pour entreprendre une démarche au presbytère ou à l'église. Pensons aussi aux enfants d'émigrés, aux nouveaux-venus dans un quartier...

L'EGLISE DIOCESAINE.

Le diocèse est plus qu'une cellule d'Eglise: "il constitue, dit Vatican II, une Eglise particulière en laquelle est vraiment présente et agissante l'Eglise du Christ, une, sainte, catholique et apostolique". A ce titre, sous la conduite de l'Evêque, il porte la responsabilité de l'annonce de la Bonne Nouvelle.

C'est plus particulièrement le Service Diocésain de l'Enseignement Religieux qui est chargé par l'Evêque de l'organisation et de l'orientation de la catéchèse dans le diocèse. Lourde responsabilité qui demande compréhension de la part de tous! Il ne peut remplir sa mission qu'avec la collaboration, à divers niveaux, des prêtres, des religieux et religieuses, des laïcs formés. Chacun peut trouver sa place en ce service que Jean-Paul II appelle volontiers "ministère".

(A suivre)

=====

INFORMATIONS CE 2: Le prochain regroupement avec PREMIERE EUCHARISTIE aura lieu le DIMANCHE 20 MARS, à 10h30, Salle de la Rue de Bertheaume.

Pour préparer ce regroupement des enfants de CE 2, leurs parents sont invités à une REUNION, le JEUDI 10 MARS, à 20h30, Salle du sous-sol, au presbytère.

Regroupement suivant: DIMANCHE 24 AVRIL, à 10h30, Salle de la Rue de Bertheaume. La CEREMONIE de la COMMUNION avec l'Assemblée dominicale aura lieu à l'Eglise le DIMANCHE 15 MAI, à 10h30.

auront lieu le JEUDI DE L'ASCENSION, 12 MAI, à 10h30. La RETRAITE préparatoire aura lieu les lundi, mardi et mercredi qui précèdent cette date.

+++++
INFORMATIONS L'AMATH (Association Maritime de l'Anse A.M.A.T.H. du Trez-Hir) est née en 1980; elle a +++++ pour but de promouvoir les loisirs de la mer et regroupe des plaisanciers et des véliplanchistes.

Chaque année les plaisanciers membres du club bénéficient d'une vérification gratuite de leur mouillage par un plongeur qualifié.

Pour les véliplanchistes, les activités sont multiples:

- HORS SAISON: - ouverture du club un week-end par mois avec sortie surveillée (zodiac de sécurité).
- 2 ème Foire aux Planches, les 7 et 8 Mai.
- Régates le 10 Avril.
- Fin Juin, JOURNEE D'INITIATION gratuite à la planche à voile pour les jeunes de Plougonvelin.
EN SAISON: - Ecole de planches (juillet-août).
- Soirées Cinéma à la Salle Communale.
- Régates: deux fois par mois.

Je souhaite sincèrement voir adhérer à notre association de nombreux Plougonvelinois... et qu'ils puissent prendre des responsabilités au sein du club.

Renseignements au local du Club, Plage du TREZ-HIR, les 12 et 13 MARS.

Bertrand MINIGHETTI
Président de l'AMATH.

+++++
DEMARCHE INUTILE.- Dans un restaurant pourtant renommé, un client furieux s'adresse au garçon:
- Ce plat est absolument détestable. Je n'ai pas l'intention de manger ça. Appelez-moi le directeur.
- Oh! c'est inutile monsieur. Le patron est un fin gourmet. Il ne le mangera pas non plus.

P L O U G O N V E L I N

et S O N P A S S E .

Je me suis rendu à Saint Aouen pour voir la stèle exhumée d'un talus dont la Société Archéologique du Finistère fait état, ainsi qu'à Kérautret où est également conservée une pierre sculptée provenant vraisemblablement de l'ancien manoir. Ce sont deux belles pièces et il serait intéressant de demander à l'abbé Y.P. CASTEL de les identifier.

Sur le passé historique de SAINT-AOUEEN, je renvoie d'abord les lecteurs aux numéros 84, 85 et 86 du "Kannadig"; à la narration de "Frère Gwënaël" sur "la vente publique à St Aouen en 1789", ainsi qu'aux numéros 90, 91 et 92 qui contiennent l'exposé du même abbé Castel sur la "découverte du minihy de St Aouen". En raison de l'intérêt que présentent ces textes, l'Association "Les Amis de St Mathieu" pourrait en effectuer un tirage au profit des personnes qui, n'en disposant pas, nous les demanderaient. En effet, "Frère Gwënaël" utilise les Actes authentiques de cette vente pour nous offrir une chronique sociale de l'époque; le texte sur le minihy nous permet de suivre la démarche intellectuelle d'un chercheur qui, à partir d'une découverte matérielle, formule et vérifie diverses hypothèses qui le conduisent à une conclusion logique en vérité.

J'apporte ensuite quelques résultats de nos propres recherches sur le lieu dit St Aouen, signalé selon les époques: Manoir et moulin, ou Manoir, fiefs et Seigneurie.

Nous savons qu'il y eut autrefois à SAINT AOUEEN une chapelle; le Diocèse la mentionne avec les cinq autres de Plougonvelin également disparues: St LAURENT dans l'enclos du monastère à St Mathieu, St YVES, St BARTHELEMY à Bertheaume, St MARZIN, St POL AURELIEN à Ty-Baol.

Cette énumération donne à réfléchir sur la mentalité de nos anciens qui, pour satisfaire leurs besoins spirituels, édifièrent sur un espace restreint (celui de la commune actuelle) sept chapelles avec celles de St JEAN, de NOTRE-DAME de GRACE, l'EGLISE PAROISSIALE et celle de l'ABBAYE de SAINT MATHIEU (la population sur ce même espace fut de 1600 habitants au XVIIème

siècle, 1370 en 1800 et 1442 en 1968). Nous ne pouvons pas affirmer qu'il y eût un saint portant le nom d'AOUEEN qui figure seulement en Plougonvelin et en Clohars-Fouesnant où on trouve un LANNAOUEEN (le terme LAN désigne parfois un monastère, souvent une simple chapelle, un oratoire).

SAINT AOUEEN (ou SAINT HAOUEEN) semble être, d'après le livre "LES NOMS DES SAINTS BRETONS" de J. LOTH, celui d'une famille. Cet écrivain pense que ce pourrait être le même nom que celui de la patronne de la paroisse de ADVENT en CORNOUAILLE anglaise.

Quant aux propriétaires des lieux nous avons découvert: en 1674, Anne de TREOURET, dame douairière de KERJEAN-MOL, le moulin et le manoir valant 360 livres ou environ, et dépendant du fief du roi; en 1708, Ecuyer Jean MOL; en 1730, Olivier MOL, chevalier et Thérèse KERQUARTZ son épouse; en 1754, LECOAT; en 1786, Yves-Gabriel-Pierre COAT, baron de St Aouen, officier de marine, promu amiral en 1816.

(A suivre) J. RONGIER.

* * * * *

Les membres de la commission "EXPOSITIONS" des "Amis de St Mathieu" travaillent régulièrement à la réalisation du projet que vous connaissez.

Le 28 janvier, Monsieur le Maire accompagnait Monsieur COZAN, vice-président du Conseil Général, et Monsieur CHEMINANT, Conseiller Général du canton de St Renan, venus prendre connaissance de ce projet.

Après leur avoir fait visiter l'exposition installée dans la chapelle Notre-Dame de GRACE et les ruines de l'ABBAYE, la Présidente des Amis de Saint Mathieu, l'Abbé Villacroux et le responsable de la Commission présentèrent leur entreprise d'exposition à Saint Mathieu, dans tous ses détails.

o o o o o o o o o o o o o o o o

COUVERTURE DU KANNADIG.-

- 1°) LES ARMOIRIES DE PLOUGONVELIN (cf explications: Kannadig N° 53, Mars 1978).
- 2°) LA CROIX DU NOUVEAU CIMETIERE. L'inauguration et la bénédiction ont eu lieu le 12 septembre 1982 (cf Kannadig N° 96, Octobre-Novembre 1982).

